



◆教育目標◆

思いやりのある子ども

自ら考え学ぶ子ども

たくましい子ども

ふるさとを大切にする子ども

1学期が終了します

今日で1学期が終わります。この1学期は、4月に一日でしたが突然の臨時休業（水道管破損工事のため）があったため、授業日数は70日でした。全体としては落ち着いており、コロナ禍での学校生活に対し、意欲的に、前を向いて、楽しんでいるように感じます。こうした姿は、保護者の皆様や、ご家族の皆様のご理解・ご支援によるものと思います。本当にありがとうございます。



第1学期終業式式辞（抜粋）

この1学期を無事に終えることができることを、とてもうれしく思います。生徒の皆さん、皆さんのご家族の感染対策への取組に対し、感謝申し上げます。

さて、皆さんは、「脚下照顧（きゃっかしょうこ）」という言葉を知っていますか。脚下とは足元のこと、照顧とは照らし顧みること、つまり、行いを反省して顧みることを意味しています。もう少し簡単に言うと、「自分自身をしっかりと振り返る」という意味の言葉です。今日の終業式は、「脚下照顧」をテーマに、話をしたいと思います。

まず、一つ目は、「新しい生活様式『豊田スタイル』」が当たり前になっているということです。手指消毒や手洗い、換気、時計を見て行動する、声を掛け合う、話をしないで食べる給食など、こうした新しい生活様式での生活が、当たり前になっていることは、皆さんの意識が高いということです。

二つ目は、「いろいろな場面での頑張り」が見られたことです。毎日、元気に登校していること、委員会活動や係活動などへの取組、スポーツフェスタやおもしろスポーツフェスタの企画・準備・練習・運営・片付け、部活動への取組、感染対策への取組、日々の授業への取組、「できたことメモ」や「ほめ言葉の

シャワー」への取組など。目の前の一つ一つのことによく頑張っていました。

三つ目は、いろいろな場面で、思いやりの行動が見られたことです。悩んでいる友達への言葉かけや、クラスの仲間への励ましの言葉かけをしている姿が見られました。職員室の給食ワゴンの片付けを引き継いだり、清掃時に人が拭き掃除をしているときに、さりげなく物を寄せてあげたりするなど、相手への気遣いがすばらしいと言っている先生もいました。「ありがとうございます」と感謝の言葉を言う生徒が多いと言っている先生もいました。朝、学校の北の交差点に立って交通指導してくださっている指導員さんも、あいさつが素晴らしい生徒がいると言ってくれています。生徒の言葉遣いが以前よりも丁寧になってきたと感じると言っている先生もいます。どれも皆さんの心優しい思いやりのある行動です。各教室の黒板の上にある本校の教育目標の一番最初に、「思いやりのある子ども」を掲げていますが、皆さんに大切にしてほしいことを、皆さんは大切にしてくれています。何気ない行動の中にも、思いやりある行動が見られて、すばらしいです。

最後は、意識です。言い換えれば、心掛けです。昨年度よりも、よいものにしよう、よいものをつくろうという「前向き」な取組が見られたことや、できなかった問題に挑戦しようとするなど、学習面での頑張りが見られたり、自問清掃に自分の判断で工夫して取り組む姿が見られたりするなど、「意欲的」な取組が見られたこと。また、新たなことに「挑戦」しようとする姿が見られたり、ボランティア活動に「積極的」に協力したりする姿が見られました。

コロナ禍において、皆さんのこうした姿や行動が見られたことは素晴らしいことだと思います。ぜひ、この1学期に頑張れたことや、できたことを「誇り」に思い、大いに「自信」としてほしいと思います。

さて、明日からは夏休みです。コロナ禍の中、暑い毎日となりますが、命を守るための取組は、引き続き大切にして、元気に過ごしてほしいと思います。

通知票について

今年度も、昨年度に引き続き、通知票による学習状況・生活状況のお知らせを年2回といたします。中学校では、今年度から新しい学習指導要領(※)が完全実施され、新しい変革の多い時代に必要な資質や能力、生徒が「何をどのように学び、何ができるようにするか」ということが強く求められるようになりました。これまで以上に、基礎的・基本的な学習内容の着実な定着と思考力・判断力・表現力の習得が必要になってきます。そのため、生徒の成長を見る評価活動についても、十分な授業時数の確保を行った上で、学習状況や生活状況をより深く、長期的に評価するために、10月に中間成績、3月に年間成績として通知票を発行することにしました。

これらの取組により、学校の教育活動全体にゆとりを生み出すことができ、通常の学習をこれまで以上に充実させたり、教師と生徒がふれ合う機会が増えたりすることで、よりきめ細かな指導ができるようになると思います。また、夏季休業中の学習課題等による生徒の学力の伸びを中間成績に反映させることもできると考えます。

なお、今回の取組は、通知票の発行のみにかかわるもので、3学期制(4・9・1月に始業式、7・12月に終業式、3月に修了式)の変更はありませんので、ご理解いただきますよう、お願い申し上げます。

※「学習指導要領」は、文部科学省が、各教科で教える内容を定めたもの(基準)である。時代の変化や取り巻く状況、社会のニーズ等を踏まえ、約10年ごとに改訂されている。

お知らせ

●学校運営協議会 6月23日

会議の冒頭、今年度の委員(下記)の皆様、小山市教育委員会から任命書が交付されました。会議では、最初に、校長から今年度の学校経営方針の説明を行い、委員の皆様へ承認をいただきました。また、今後の教育活動について説明を行いました。今年度は、次の8名の方に、委員としてお世話になります。

◆令和3年度 学校運営協議会委員(敬称略)

会長 1名 副会長 1名

委員 6名

※会長、副会長は委員の互選により選出

●3校合同学校運営協議会 6月23日

豊田中学校運営協議会の後に、合同学校運営協議会を開催しました。

来春の豊田小中一貫校開校に合わせ、豊田小中一貫校学校運営協議会として新たなスタートを切るために、3校の学校運営協議会委員の交流を図ることや、委員同士が豊田地区の子どもたち・学校・地域について、思いや意識を共有し合うことを目的として、今年度3回の合同会議を予定しています。



学校の行事予定(8・9月)



- 8月 9日(月) 吹奏楽コンクールB部門代表選考会
13日(金) 学校閉庁日(～16日)
※閉庁期間中に急を要する用件が発生した場合には、
小山市教育委員会学校教育課までご連絡ください。
電話：学務管理係 22-9654
教育指導係 22-9655
- 9月 1日(水) 2学期始業式
実力テスト(全学年、～2日)
3日(金) 思春期講座、専門委員会
第3学年PTA
4日(土) 学びの教室(豊田公民館)
6日(月) 教育相談(～10日)
7日(火) 豊中フェスタ【鑑賞フェスタ vol.1】
8日(水) 学校給食における「おやまわ食の日」
11日(土) 親子奉仕作業
PTA本部役員会・理事会
16日(木) 第2回定期テスト(～17日)
17日(金) 交通安全教室
18日(土) 学びの教室(豊田公民館)
22日(水) ボランティア理解出前講座(2年)
24日(金) 地区新人大会(～26日)
実力テスト(3年)
27日(月) 下都賀地区音楽発表会
28日(火) 専門委員会
29日(水) 防犯教室
30日(木) 下都賀地区中学校教育研究会(教員対象)のため4時間授業